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Premier trimestre 2015    Leçon 10.  

 

Sabbat après-midi 28 février 
 

Derrière le masque 

 Une lutte constante se poursuit entre les forces sataniques et les 
intelligences célestes. Satan joue le jeu de la vie pour les âmes des hommes. Si 
tous pouvaient constater le courant profond des tentations trompeuses, s’ils 
pouvaient se rendre compte que l’apparence céleste des séductions sataniques 
est décevante, ils feraient preuve de beaucoup plus de prudence. Ils se 
méfieraient beaucoup plus de la sagesse humaine, et ils compteraient bien 
davantage sur Dieu. Mais, lorsque nous sommes spirituellement aveuglés, 
nous ne percevons pas les incidents notoires qui ont pris place pour détourner 
des sentiers sûrs les pas du peuple de Dieu et le conduire sur les sentiers 
glissants et instables. 
 Le Seigneur désire modeler et façonner la vie en bien, fonder 
fermement les pieds sur le Rocher des siècles. Mais, lorsque les hommes se 
montrent égocentriques et exaltent leur moi, les anges s’attristent, car ils 
savent que les semences de l’ivraie vont être répandues dans d’autres esprits, 
pour germer et produire leur moisson. La seule sécurité pour l’âme est de 
marcher humblement avec Dieu. Alors les hommes se mettront à compter sur 
la prière. Mais qu’ils ne prient pas seulement des lèvres, afin que leurs paroles 
correspondent aux pensées de leurs cœurs. 
 Certains ont l’esprit tellement embrumé par le sentiment de leur 
propre importance, qu’ils se sont montrés très sûrs d’eux-mêmes, alors qu’ils 
auraient dû agir avec méfiance et prudence. Si les hommes pouvaient 
comprendre la facilité avec laquelle l’orgueil personnel et la fierté spirituelle 
s’entrelacent à un prétendu dévouement pour l’œuvre de Dieu et comment 
alors,  ils abîment l’ouvrage et brouillent le dessin du tissage,  ils prieraient 
ainsi : “Oins mes yeux du divin collyre afin que je puisse voir toutes choses 
correctement.” 
                                           The Upward Look, p.95 ; Levez vos yeux en haut, p. 87.   
 
 N’acceptez pas les flatteries, même dans votre vie religieuse. C’est un 
art dont se sert Satan pour tromper par surprise et  remplir de suffisance celui 
qui a une haute opinion de lui-même. « Prenez garde que personne ne fasse de 
vous sa proie au moyen d’une philosophie trompeuse et vide, selon la tradition 
des humains, selon les éléments du monde, et non pas selon le Christ » 

(Colossiens 2 : 8). La flatterie a été la denrée dont beaucoup de nos jeunes ont 
été nourris ; et ceux qui ont loué et flatté ont cru bien faire, mais ils se 
trompaient. Les louanges, les flatteries et l’indulgence font plus pour conduire 
les précieuses âmes dans de mauvaises voies que tout ce que Satan a conçu 
d’autre pour les perdre.  
 Le monde a pour politique de flatter, mais ce n’est pas celle de Christ. 
A cause des flatteries les pauvres humains, fragiles et infirmes, en viennent à 
penser qu’ils sont efficaces et méritants, de sorte qu’ils deviennent orgueilleux. 
Leur esprit est intoxiqué par l’idée qu’ils possèdent des capacités plus grandes 
que dans la réalité et leurs expériences religieuses en deviennent instables. Si 
la providence de Dieu ne les détourne pas de cette supercherie, s’ils ne se 
convertissent pas en apprenant le B. A. BA de la religion à l’école du Christ, ils 
perdront leur âme.  
                                                             Fundamentals of Christian Education, p. 304. 
   
Dimanche 1er mars 2015  
 
Le mystère de Dieu 

 Le Christ, à un prix infini, par une méthode douloureuse, mystérieuse 
aux yeux des anges aussi bien qu’aux yeux des hommes, a revêtu l’humanité. 
Voilant sa divinité, déposant sa gloire, il naquit à Bethléem. Sous forme 
humaine, il vécut la loi de Dieu, afin de pouvoir condamner le péché dans la 
chair, et témoigner devant les intelligences célestes que la loi mène à la vie et 
assure le bonheur, la paix et le bien éternel de tous ceux qui lui obéissent. ... 
C’est là le mystère de la piété, que Celui qui est égal au Père revête sa divinité 
d’humanité, et abandonnant toute la gloire de son poste de Chef au ciel, 
parcoure pas après pas le sentier de l’humiliation, subissant l’abjection la plus 
profonde. Sans péché et sans tache, il se tint dans la salle du tribunal, pour y 
être jugé, assister à l’instruction de son cas, et se voir infliger une sentence par 
la nation même qu’il avait délivrée de l’esclavage. Le Seigneur de gloire fut 
rejeté et condamné, oui, on lui cracha au visage. Avec du dédain pour ce qu’ils 
considéraient comme ses revendications prétentieuses, les hommes lui 
frappèrent la face. ... 
 Pilate prononça le Christ innocent, déclarant qu’il ne trouvait rien de 
coupable en lui. Cependant, pour plaire aux Juifs, il le fit battre de verges et le 
livra, blessé et sanglant, pour souffrir la mort atroce de la crucifixion. La 
Majesté du ciel fut menée comme un agneau à l’abattoir, et parmi les railleries 
et les huées, le ridicule et les fausses accusations, elle fut clouée à la croix. La 
foule, des cœurs de laquelle tout sentiment humain semblait s’être évanoui, 
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chercha par ses injures à aggraver les souffrances cruelles du Fils de Dieu. Mais 
lui, muet, comme un agneau devant celui qui le tond, n’ouvrit pas la bouche. Il 
donnait sa vie pour la vie du monde, afin que tous ceux qui croiraient en lui ne 
périssent point. ...  
                                           The Upward Look, p. 90 ; Levez vos yeux en haut, p. 82.  
 
 Il est de profonds mystères, dans la parole de Dieu, que les esprits qui 
ne sont pas aidés par l’Esprit de Dieu ne découvriront jamais. D’autres 
mystères, concernant le plan de la rédemption, ne seront jamais compris par 
nos esprits limités. Il vaudrait mieux que la jeunesse inexpérimentée contrôle 
ses pensées et s’exerce à comprendre les sujets déjà révélés ; car sans 
éclaircissements spirituels supplémentaires que ceux qu’elle possède 
actuellement, elle passera sa vie à chercher la volonté de Dieu. Quand elle aura 
apprécié la lumière qu’elle possède déjà, et aura mis en pratique ce qu’elle 
aura compris, elle pourra faire un pas de plus dans la connaissance. La 
providence de Dieu est une école perpétuelle dont Il se sert pour conduire les 
hommes à reconnaître quels sont les véritables buts de la vie. Personne n’est 
trop jeune, ou trop vieux pour apprendre dans cette école, il suffit de prêter 
diligemment attention aux leçons enseignées par le divin Maître. Il est le 
véritable berger qui appelle ses brebis par leurs noms. Ceux qui errent 
entendent sa voix leur dire : « Voici le chemin, marchez y ».  
                                                                                              Testimonies, vol. 4, p. 444. 
 

Lundi 2 mars 2015  
 
L’insensé se croit sage 

 La vérité qui est en Jésus-Christ et qui se manifeste par lui est 
incommensurable. Elle apparaît à celui qui étudie les Ecritures comme une 
source qui va en s'approfondissant et en s'élargissant à mesure qu'il la 
contemple avec plus d'attention. Ici-bas, nous ne parviendrons jamais à cerner 
le mystère de l'amour de Dieu qui a donné son Fils en sacrifice pour nos 
péchés. L'œuvre de notre Rédempteur sur la terre dépassera toujours tout ce 
que notre imagination peut concevoir. Nous aurons beau faire l'impossible 
pour pénétrer ce mystère, notre esprit se fatiguera avant d'y être parvenu.  Le 
chercheur le plus diligent verra devant lui un océan sans limites. 
 La vérité qui est en Jésus-Christ peut être expérimentée, mais non 
expliquée. Sa hauteur, sa largeur et sa profondeur dépassent notre 
connaissance. Nous pouvons pousser notre imagination au plus haut degré, 
nous ne parviendrons qu'à entrevoir une bien faible esquisse de cet amour 

inexplicable, aussi élevé que les cieux, mais qui daigne venir ici-bas pour 
imprimer l'image de Dieu sur tous les êtres humains.  
         Christ’s Object Lessons, pp. 128, 129; Les Paraboles de Jésus, pp. 105, 106. 
 
  L'esprit qui caractérisera les grands mouvements religieux de l'avenir 
s'est exercé à des degrés divers dans un grand nombre de réveils nés au cours 
du siècle dernier. Ils font surtout appel au sentiment et on y trouve un mélange 
de vrai et de faux, propre à induire en erreur. Mais la séduction n'est pas 
inévitable. Il n'est pas difficile, à la lumière de la Parole de Dieu, de déterminer 
la nature de ces mouvements. On peut être sûr que la bénédiction de Dieu 
n'est pas là où l'on néglige le témoignage des Ecritures et où l'on se détourne 
des vérités qui exigent le renoncement et la séparation du monde. Si, en outre, 
on applique cette règle de Jésus: « Vous les reconnaîtrez à leurs fruits », on 
pourra se convaincre que ces mouvements ne procèdent pas de l'Esprit de 
Dieu. 
 Dieu s'est révélé aux hommes par les vérités de sa Parole; quiconque 
les accepte est à l'abri des séductions de Satan. C'est le fait de les avoir 
négligées qui a ouvert la porte à tous les maux dont souffre le monde religieux. 
On a, dans une large mesure, perdu de vue la nature et l'importance de la loi 
de Dieu.  
                   The Great Controversy, pp. 464, 465 ; La tragédie des siècles p.  505. 
  

 
 Dans son enseignement, le Christ présentait des vérités anciennes dont 
il était lui-même l'auteur, des vérités qu'il avait autrefois annoncées par 
l'intermédiaire des patriarches et des prophètes; mais il répandait maintenant 
sur elles une nouvelle lumière. Comme leur signification paraissait alors 
différente ! Ses explications diffusaient un flot de lumière et de vie spirituelle. 
Il promit à ses disciples que le Saint-Esprit les éclairerait et leur permettrait de 
saisir de mieux en mieux la parole de Dieu. Ainsi, ils pourraient exposer la 
vérité dans sa beauté renouvelée. 
 Depuis le jour lointain de la promesse d'un Rédempteur en Eden, la vie, 
le caractère et l'œuvre médiatrice de Jésus-Christ ont été un sujet d'étude pour 
l'esprit humain. Cependant, ceux qui, sous l'influence du Saint-Esprit, ont 
présenté ces thèmes, l'ont fait sous une lumière toujours nouvelle. Les vérités 
de la rédemption sont capables d'un développement constant; bien 
qu'anciennes, elles sont toujours actuelles, révélant sans cesse à ceux qui les 
étudient une gloire et une puissance plus grandes. 
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 A chaque tournant de l'histoire, il y a un nouveau développement de la 
vérité, un message de Dieu à la génération présente. Les vérités anciennes 
conservent toute leur importance, et les vérités nouvelles ne sont pas 
indépendantes des anciennes, elles n'en sont que le complément.  Les vérités 
nouvelles ne peuvent être comprises qu'à la lumière des anciennes. Quand le 
Christ voulut exposer à ses disciples la vérité de la résurrection, il commença 
«par Moïse et tous les prophètes », et il «leur expliqua dans toutes les 
Ecritures ce qui le concernait» (Luc 24 : 27). D’un autre côté, la lumière qui 
brille dans les vérités nouvelles illumine celles du passé. Celui qui rejette ou 
néglige les nouvelles ne possède pas vraiment les anciennes elles perdent pour 
lui leur puissance vivifiante et deviennent une forme inerte. 
 Il est des hommes qui croient et enseignent les vérités de l’Ancien 
Testament tout en rejetant celles du Nouveau. Mais, en refusant de recevoir 
les instructions du Christ, ils montrent qu’ils ne croient pas aux paroles des 
patriarches et des prophètes. « Si vous croyiez Moïse, dit Jésus, vous me 
croiriez aussi, parce qu’il a écrit de moi.» C’est pourquoi il n’y a aucune 
puissance dans leur enseignement de l’Ancien Testament.  
          Christ’s Object Lessons, p. 127, 128 ; Les Paraboles de Jésus, pp. 104, 105. 
 
Mardi 3 mars 2015  
 
Le paresseux 

 Satan se sert de l’indifférence et de l’indolence des soi-disant chrétiens 
de profession pour renforcer les rangs de ses soldats. Beaucoup s'imaginent 
être avec le Christ, bien qu'ils ne travaillent pas directement pour lui. En 
réalité, ils aident l'adversaire à occuper le terrain et à remporter des 
avantages. En n'entrant pas résolument au service du Maître, en négligeant 
des devoirs ou des occasions de rendre témoignage, ils permettent à Satan de 
prendre de l'ascendant sur des âmes qui auraient pu être gagnées à Jésus-
Christ. 
 Nous ne serons jamais sauvés dans l'indolence et l'inaction. Il n'est pas 
de personne véritablement convertie qui mène une existence inerte et inutile. 
Nous ne pouvons pas être traînés au ciel. Aucun paresseux n'y pénétrera. 
Quiconque ne se fait pas violence et ne s'efforce pas de connaître les lois d'en 
haut se disqualifie pour le séjour des bienheureux. Ceux qui refusent d'être les 
collaborateurs de Dieu sur la terre ne le seraient pas davantage au ciel, et il 
serait imprudent de les y introduire.  
                              Christ’s Object Lessons, p. 280; Les Paraboles de Jésus, p. 240. 
 

             Une personne peut tout autant espérer récolter là où elle n’a pas semé, 
ou avoir une certaine connaissance sans l’avoir jamais étudiée, que s’attendre 
à être sauvée en vivant dans l’indolence. Un paresseux n’aura jamais la 
capacité de dominer son orgueil et de vaincre la tentation de l’indulgence 
malsaine qui l’éloigne de son Sauveur. La lumière de la vérité, en sanctifiant la 
vie, fera découvrir à celui qui la reçoit les passions néfastes qui remplissent son 
cœur et cherchent à tout maîtriser. Ceci suppose une tension et une volonté 
d’utiliser tout ce qui peut résister à Satan, afin de vaincre grâce aux mérites du 
Christ. Quand il sera entouré d’influences destinées à l’éloigner de Dieu, ses 
requêtes infatigables devront chercher à obtenir aide et force de la part de 
Jésus afin de pouvoir résister aux ruses de Satan. 
                                                                                             Testimonies, vol. 4, p. 286.  
 

 Tous ne peuvent occuper un poste en vue, mais chacun peut être utile 
là où il est placé, et, par une fidélité persévérante, faire beaucoup plus de bien 
qu'il ne se l'imagine. Ceux qui acceptent la vérité devraient s'efforcer d'avoir 
une intelligence plus claire des  Écritures afin de connaître mieux leur Sauveur. 
Il faut qu'ils cultivent leur intelligence et exercent leur mémoire. Toute paresse 
intellectuelle est un péché, et la léthargie spirituelle conduit à la mort.  
                                         Gospel Workers  1892, p.18 ; Témoignages, vol. I, p. 611. 
 
 L'insensé, trop confiant en lui-même, têtu et vaniteux, qui s'avance 
imprudemment sur un chemin défendu, croyant pouvoir changer de direction 
quand cela lui plaira, marche sur un sentier plein de chausse-trappes. Il pourra 
se relever après une chute, réparer une faute, mais combien nombreux sont 
ceux qui font un faux pas qui les conduit à la ruine ! 
 Si vous négligez vos engagements pour obtenir ce que vous ne pourriez 
autrement, si vous cherchez à acquérir par ruse ce qui devrait être le prix de la 
persévérance, de l'effort, de la lutte, vous tomberez dans vos propres filets et 
vous aboutirez à la ruine, non seulement pour ce monde, mais aussi pour la vie 
future.  
 Que Dieu vous garde de faire naufrage quant à la foi. Regardez à Paul ; 
écoutez ses paroles qui arrivent jusqu'à nous : « J'ai combattu le bon combat, 
j'ai achevé la course, ai gardé la foi.  Désormais la couronne de justice m'est 
réservée ; le Seigneur, le juste juge, me la donnera dans ce jour-là, et non 
seulement à moi, mais encore à tous ceux qui auront aimé son avènement ». 
(2 Timothée 4 : 7,8). C'est le cri de victoire de Paul. Quel sera le vôtre ?  
                Selected Messages, bk.2, p. 169; Messages choisis vol. 2, pp. 192,193. 
 



Web page: www.adventverlag.ch/egw/f 4

Mercredi 4 mars 2015  
 
L’ami comme un ennemi 

 L’apôtre Paul nous adresse cette exhortation : « Que l’amour soit sans 
hypocrisie. Ayez le mal en horreur ; attachez-vous fortement au bien. Par 
amour fraternel, ayez de l’affection les uns pour les autres ; par honneur, usez 
de prévenances réciproques » (Romains 12 : 9, 10). Paul veut que nous 
distinguions entre l’amour pur et désintéressé qui est animé par l’esprit du 
Christ et les apparences trompeuses dont le monde est plein. 
 Cette pitoyable contrefaçon a égaré beaucoup d’âmes, et fait 
disparaître la différence entre le bien et le mal, en approuvant le transgresseur 
au lieu de dénoncer fidèlement ses erreurs. Un tel comportement ne provient 
jamais d’une vraie amitié. L’esprit qui l’inspire prend sa source dans le cœur 
charnel. Si d’une part le chrétien doit toujours se montrer bienveillant, 
miséricordieux et clément, d’autre part il ne saurait être en accord avec le 
péché. Il éprouvera au contraire de la répulsion pour le mal et s’attachera à ce 
qui est bien, au risque de sacrifier ses relations et son amitié avec les infidèles. 
L’esprit du Christ nous conduira à haïr le péché, tout en étant prêts à tous les 
sacrifices pour sauver le pécheur.                                  Testimonies, vol. 5, p.171 ;  
                                            Pour un bon équilibre mental et spirituel, vol. 1 p. 315. 
 
 Obéissant à la parole du Seigneur, Elie se présenta devant le roi. 
« Lorsqu'il aperçut Elie, Achab lui dit : Est-ce toi qui attires le malheur sur 
Israël ? » (1 Rois 18 : 17). Il rejetait sur le prophète la responsabilité du lourd 
jugement qui s’était abattu sur le pays. Il en est de même aujourd’hui lorsque 
la vérité est présentée. Un fils, une fille, un père, une mère peuvent 
s’intéresser au message de la grâce. Mais si les autres membres de la famille 
refusent de marcher dans la lumière, la division s’installe. Les non-croyants se 
sentent fortement lésés, car l’harmonie de la famille a disparu. Ils en viennent 
à haïr celui qui a introduit le message de vérité. Le partage  fidèle de ce 
message causera toujours des divisions, et l’on accusera celui qui a parlé 
d’avoir apporté le malheur.  
                                                                  Review and Herald, October 22, 1901, § 9.   
 

 Pour chacun certaines choses peuvent aller de travers ;  la tristesse et 
le découragement peuvent oppresser chaque cœur. C’est alors que la présence 
attentive d’un ami vient consoler, encourager et détourner les flèches 
empoisonnées de l’ennemi. Mais il devrait se trouver le double de vrais amis 
chrétiens ! Aux heures de tentation, de crise, lorsque Satan utilise ses agents 

pour faire tomber ceux qui vacillent, qu’il est bon d’avoir un authentique ami, 
venant conseiller, revivifier la foi, calmer les angoisses ! Un tel appui est 
beaucoup plus précieux que les perles !  
        Ellen G. White Comments , SDA Bible Commentary, vol. 3, p. 1163;    
               Commentaires bibliques d’Ellen White sur Proverbes 27.9. 
 
 Offerte avec sagesse, la sympathie est bonne. Mais elle doit être 
témoignée judicieusement en apprenant à connaître la personne à qui elle est 
destinée …  « Des pommes d'or sur des ciselures d'argent, telle est une parole 
dite à propos. Un anneau d'or, une parure d'or fin, tel est, pour une oreille qui 
écoute, le sage qui avertit » (Proverbes 25 : 11). « L’oreille qui écoute » recevra 
la réprimande avec humilité, patience et réceptivité. Ce n’est qu’alors que nos 
communications avec les autres s’avéreront bénéfiques et rempliront tout ce 
que Dieu voulait qu’elles remplissent. Quand on aura tenu compte des deux 
aspects de l’instruction divine, « le sage qui avertit » aura fait son devoir, et 
« l’oreille qui écoute » l’ayant fait utilement, en tirera profit.  
                                                                             Sons and Daughters of God. p. 166. 
 
Jeudi 5 mars 2015   
 
L’ennemi comme un ami 

 Une des erreurs sataniques ayant le plus de succès est de pousser les 
hommes à prétendre qu'ils sont sanctifiés tout en vivant dans la désobéissance 
aux commandements de Dieu. Ces personnes sont décrites par Jésus comme 
celles qui disent: « Seigneur, Seigneur, n'avons-nous pas prophétisé en Ton 
nom, et en Ton nom n'avons-nous pas chassé les démons, et n'avons-nous pas 
fait beaucoup de miracles en Ton nom? ». 
 Oui, ceux qui prétendent être sanctifiés ont beaucoup à dire au sujet 
du salut obtenu par le sang de Jésus, mais leur sanctification ne se fait pas par 
le moyen de la Vérité telle qu'elle est en Jésus. Tandis qu'ils professent croire, 
et apparemment accomplissent des œuvres merveilleuses en Son nom, ils 
ignorent la loi du Père et servent d'agents au grand adversaire des âmes pour 
mener à bien l'œuvre qu’il a commencée en Eden: celle de présenter des 
excuses valables pour ne pas obéir à Dieu sans réserve. Son travail de pousser 
les hommes à déshonorer Dieu, en laissant de côté sa loi, sera un jour exposé 
devant eux avec ses véritables résultats.  
                                   Faith and Works, pp. 41, 42 ; La pratique de la foi, p. 41, 42. 
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 Dans la réforme qui doit s'opérer de nos jours, il faut des hommes qui, 
comme Esdras et Néhémie, n'atténueront ni n'excuseront le péché, des 
hommes qui ne reculeront pas pour venger l'honneur de Dieu. Ceux qui 
assumeront cette responsabilité n'excuseront pas le mal ; ils ne le recouvriront 
pas du manteau d'une fausse charité. Ils sauront que Dieu ne fait pas acception 
de personnes et que la sévérité témoignée envers quelques-uns est une 
preuve de miséricorde pour beaucoup. Ils sauront aussi que l'Esprit du Christ 
se manifestera toujours chez celui qui dénonce le péché. 
 Dans l'accomplissement de leur tâche, Esdras et Néhémie marchaient 
humblement devant Dieu. Ils confessaient leurs péchés et ceux du peuple ; ils 
en imploraient le pardon, comme s'ils étaient eux-mêmes coupables. 
Patiemment, ils peinaient, priaient et souffraient. Ce qui compliquait le plus 
leur tâche, ce n'était pas l'hostilité ouverte des païens, mais l'opposition 
secrète de leurs soi-disant amis. Ces derniers, en mettant leur influence au 
service du mal, alourdissaient singulièrement le fardeau des serviteurs de Dieu. 
Ces traîtres fournissaient aux ennemis de la bonne cause le matériel que ceux-
ci employaient dans leur lutte contre le peuple élu. 
 Le succès qui couronna les efforts de Néhémie montre ce que peuvent 
accomplir la prière, la foi, l'action prudente et énergique.   
                                              Prophets and Kings, p. 675 ; Prophètes et rois, p. 513. 
 

Vendredi 6 mars 2015  
 
Pour aller plus loin : 
 
Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, « La nécessité de fournir 

des efforts » pp.  289, 290. 
 
 
 
 

 
 


